

## Con música, rifas e ideas innovadoras se inició la navidad en UMC



En el marco de la navidad 2019 se realizó el **II Festival de Talento UMCista** el cual contó con la participación de varios grupos musicales y empresas públicas y privadas, además de ser un espacio para motivar la participación de emprendedores de la zona.

El evento se hizo en las canchas de la UMC y participaron estudiantes y profesores con talento musical y de danza.

Además se realizaron rifas, bailes, venta de productos y comida para pro fondos del curso Náutico y para las agrupaciones de la universidad.



El ganador del 1er. lugar fue el estudiante de Ingeniería Marítima Gabriel Galea, el 2do. Lugar lo ocupó Eleiny García y el 3er. lugar Jonael Navarro, quienes recibieron por parte de la empresa Terminal Especializado de Contenedores (TEC) premios en metálico.



También se obsequiaron kits de: La Sazón de Yayita; Una gorra y franela por parte de la empresa SRM Uniformes; el Hotel Playa Grande Caribe entregó un full Day para el ganador; Descuentos en los cursos de la Universidad del Aire; y en general, hubo un grupo de personas que apoyaron el evento: RTA Soun; Senca Caribe; Ases del Mar Accesorias;



A2M; *ImageNáutica*; Deportivo Vikingo; *Fotoestudio Macwerd*; Planeta Paleta; Oriana Fashion y Zule Cake.

Y además hubo un excelente aporte personal por parte de: Atilano Música, Waitime, Dj Emilio, Dj Luis Martínez, Dj Rafael El Mago, Dj Debourg, Orquesta Petter y el Swuin de Vargas, Gvn Boyz, Ricardo Anselmi, Anyeli Tineo, Alí Rojas, Eusebia Ugueto, Petter Coba y Folklor Latino de la UMC quienes hicieron posible el evento.

Sumado a esta actividad varios estudiantes otorgaron un reconocimiento al Sr. Carlos Pérez, para agradecerle el apoyo que siempre les brinda a quienes día a día toman el transporte de la UMC y sobre todo por su sentido de pertenencia con la institución. A este homenaje se sumó Catumcaribe con un presente.



En el marco de este evento hubo una feria de Emprendedores en la cual los vecinos de la zona así como estudiantes presentaron sus productos a muy bajo precios.



Profesor: Pedro Pablo Hernández  
Terapeuta en medicina china y energética

## Navidad

Amados hermanos y compañeros UMCistas, llega Diciembre el último mes del año, época en que celebramos la navidad, época conocida como festividades decembrinas o navideñas.



Realmente las fiestas son espacios de Amor y Alegría, lindos momentos de intercambio de afectos que podemos compartir entre compañeros amigos y familiares.

Pero lo más importante es hacer resplandecer la Estrella de Belén en cada uno de nosotros; esa Estrella que anuncio el nacimiento o natividad del hijo de dios, el nacimiento de la Luz para la humanidad.



Es hacer brillar nuestra Luz Interior como estrellas que somos a través del Amor a nosotros mismos y a nuestros semejante; es cooperación, solidaridad, entrega, perdón, responsabilidad ante nuestros deberes, cualidades que adornan y hacen resplandecer el Árbol Navideño que somos; ese campo de probabilidades que podemos hacer brillar al que connotamos con sueños, metas, propósitos, para el 2020; llenando nuestro árbol

de ese inmenso amor que late dentro de nosotros como seres humanos y podamos convertir nuestra Universidad, nuestra comunidad, nuestro hogar pacifico, seguro, armonioso respeto de bendiciones para lograr la Paz Interior que nos hará seres felices y realizados cada quien en nuestro campo de Acción.

**¡Así que cada uno pongamos nuestro granito de arena para tener una inmensa playa de Amor, Paz y Prosperidad Espiritual y Material llamada Venezuela!**

**Tengan todos Umcistas una feliz navidad y un victorioso año nuevo 2020**

**Crisanta Mendoza de Reyes  
Practicante de Tai chi**

*"EL auténtico líder vive la verdad lleno de bondad... luz en la mente paz en el corazón. "*

**Gotas de Sabiduría P.P.H.**





### **ATLETAS UNIVERSITARIOS DE UMC ENALTECEN EL DEPORTE**

En la copa Embajador Campeonato Nacional absoluto sub 21, el atleta Julio César Cedeño representó a la UMC obteniendo la medalla de Oro en dicha competencia y con ese logro avanza al repechaje con la selección A, B Y C donde el vencedor queda en la selección nacional.

Por otra parte, las atletas Génesis Liendo, Cari Bracamontes y Miguel Zambrano se hicieron con el sub campeonato.

### **Atletas Ganadores junto al equipo técnico**



En la disciplina Natación Aguas Abiertas, el entrenador Luis Duerto obtuvo el primer y segundo lugar en la copa José Antonio Anzoátegui. Además participaron los atletas Marcos Spagnolo, Kariany Morales, Cristian Morocoima y Francisco Cayama.

*Información suministrada por el coordinador de Deporte José Mayora.*



## En las charlas sobre seguridad informática estuvo presente la UMC



Durante cinco días se realizaron varias ponencias en el marco de: “La Semana de la Seguridad Informática” actividad que organizó la Superintendencia de Servicios de Certificación Electrónica, (SUSCERTE) en el cual participaron como invitados por la Universidad Marítima del Caribe los profesores Nataly Carmona y Eliseo Narváez.

Concientizar sobre la responsabilidad del uso de las tecnologías en un mundo inundado de dispositivos tecnológicos fue uno de los objetivos que se trazaron durante la “Semana de la Seguridad Informática”.

La profesora Carmona expuso el tema: Beneficios que arrojan las habilidades informacionales y el gobierno de TI para las organizaciones. Luego de hacer un esbozo de la situación actual la profesional hizo la siguiente reflexión “ Cómo pueden los conocimientos de hace 10 a 5 años permitirnos asumir los riesgos y amenazas inherentes a nuestro desempeño profesional?



Por su parte el profesor Narváez en su ponencia: Juego de guerra en la Gerencia de las TICS, aclaró que: "En el mundo tecnológico siempre van a existir los riesgos es por ello que debemos estar preparados para dar respuestas inmediatas".

Sin duda, uno de los puntos en que coincidieron los expositores fue la necesidad de “desarrollar en el colectivo una nueva cultura para el uso de las Tecnologías”. Así mismo, el Sistema Nacional de Gestión de Incidentes Telemáticos aprovechó la ocasión para recordar que la *seguridad cibernética*, abarca aspectos de la vida diaria la cual se inicia desde el momento en que usamos los teléfonos celulares.

Como invitados estuvieron: CENAMEC, CICPC, UNEXCA, CNTI, CONATI entre otros.



### Cadetes del Curso Náutico iniciarán pasantías

En el buque académico de la Universidad Marítima del Caribe (UMC) se realizó el acto de ascenso al año inmediato superior de los cadetes del cuarto año cursantes de la carrera de Ingeniería Marítima, correspondiente al período académico 2019-II, en donde hombres y mujeres de mar podrán iniciar sus pasantías profesionales en buques mercantes, tanto en el ámbito nacional como internacional.

Con el sonido de los Pitos Marineros y luego de cumplir con el programa protocolar que incluye honores a la autoridad que presidió el acto el capitán Guillermo Riut se dio inicio al acto, bajo el mando del cadete David Rivas.

Durante el acto se impusieron 58 caponas y luego hubo entrega de condecoraciones de: Timón con Cinta Azul a los cadetes que se ubicaron en los primeros lugares Emily Barreto, Abraham García, Efraín Martínez, Julien Osorio, Loard Parra, Eleiny García, Hans Gómez, Marlon Mata, Patricia Rey, Oriana Quintero. Y a su vez recibieron la Cinta Roja por su espíritu disciplinario, conducta intachable y buen comportamiento: David Rivas, Hans Gómez y Patricia Rey.



Paralelamente la profesora Silvia Milles recibió "Timón de Honor" de manos del capitán Riut, por el aporte profesional que ha brindado a la Gente de Mar.

El rector Guillermo Riut durante sus palabras a los cadetes les resaltó que: "Ustedes han logrado la meta ahora prepárense para la nueva etapa en la cual estarán a bordo de un buque, donde demostrarán con la práctica lo aprendido en esta casa de estudios que siempre les ha brindado conocimientos para ser los mejores marinos mercantes... buen viento y buena mar".

Por su parte, el capitán el director de la Escuela Náutica de Venezuela Cap./Alt. Juan Francisco Hernández destacó que "la familia es el motor que acompaña a estos jóvenes quienes a partir de ahora navegarán siempre de la mano de un tutor académico de la universidad... les deseamos salud, disciplina y el mejor de los éxitos, que Dios los bendiga".



Luego de los honores a la Bandera Nacional las autoridades dieron por finalizado el acto y en muy poco tiempo estos estudiantes que ahora integran el Curso Náutico. optarán el próximo año al grado académico que los acreditará como Ingenieros Marítimos y Terceros Oficiales de la Marina Mercante



## En UMC fueron bautizados los nuevos ingresos

Simulando la cubierta de un buque, el patio de Honor fue el espacio al cual más de 400 jóvenes de las carreras de Ingeniería Marítima, Administración (en sus menciones de Comercio Internacional y Transporte), Turismo, Ingeniería Ambiental e Ingeniería en Informática que se dictan en la Universidad Marítima del Caribe asistieron para ser despojados a través del agua de todas las impurezas del mundo terrenal, actividad que se conoce por los UMCistas como: el Bautizo, en la que los “marineros”, simbolizados por los nuevos ingresos correspondientes a la cohorte 2019-II, son promovidos al primer año.

Esta tradición marinera se practicó desde los tiempos de la antigua Escuela Náutica de Venezuela, hoy convertida en Universidad y se representa una obra de teatro donde el protagonista es el Dios del Mar Neptuno.

El grupo de Teatro Experimental Universitario (TEU) de esta casa de estudios realizó la puesta en escena titulada “fiesta navideña de los titanes del olimpo” creación, puesta en escena y dirección general a cargo de la profesora Aracelis San Vicente conjuntamente con la coordinación de Cultura.

El rector Guillermo Riut presidió el acto y les tomó el compromiso de Fidelidad, ante la presencia de las demás autoridades que le acompañaron así como personal docente, administrativo, obreros, estudiantes, familiares y amigos de este grupo de nuevos ingresos.

“Ustedes ahora se les abrirán nuevas oportunidades y ya son parte de la Gente de Mar donde tienen compromisos con la institución y nosotros con ustedes...cuiden los servicios que se les brinda y aprovechen las experiencias y conocimientos de los profesores que hacen vida en esta Alma Mater”.



En el acto de Bautizo se entregaron cinta amarilla y roja, distinciones que fueron otorgadas por ocupar los primeros lugares en sus cursos y por haber demostrado espíritu disciplinario (respectivamente).

Nuevamente destacaron con su participación las agrupaciones de Escolta de Banderas, Banda de Guerra, Control Disciplinario, Pitos Marineros y Protocolo y recibieron una distinción por el apoyo incondicional que han prestado a las distintas dependencias.



## Estudiantes de distintas universidades participaron en Festival de la Voz Universitaria

La Universidad Marítima del Caribe estuvo presente durante una semana en la Vigésima Sexta Edición del Festival Nacional de la Voz Universitaria y la Canción Inédita "Otilio Galíndez" realizada en la Universidad Experimental de los Llanos Occidentales "Ezequiel Zamora" (UNELLEZ) en Barinas.

El Lic. Ronald García coordinador de Cultura de la UMC y presidente de la Comisión Nacional de Directores de Cultura Universitaria agradeció a todos los asistentes y participantes de las 26 universidades que se dieron cita en este encuentro cultural y sobre todo por el apoyo prestado para la difusión de la cultura venezolana.



Los ganadores del 1er. lugar en el Festival fueron: Rosmel Chávez y Rosmary Chávez ambos de la Universidad Militar Bolivariana de Venezuela (UMBV).

Y por la UMC la representante en el renglón femenino Saray Martínez profesora adscrita a Coordinación de Ciencias Aplicadas clasificó para la final del Festival de la Voz y el estudiante de Ingeniería Marítima Gabriel Galea, demostró en su interpretación talento y originalidad y contaron con la asesoría de la profesora Luz Dianela.

Además anunció el Lic. García que "en esta II Reunión Ordinaria de CPDCUV efectuada en el marco de la celebración del XXVI Festival Nacional de la Voz se trataron temas sobre políticas culturales y el posible el cronograma para el año 2020 donde se contempla la realización del Congreso Nacional de Cultura Universitaria, el Festival Nacional de Coros y Orfeones Universitarios de Venezuela, el Tercer Salón de Arte Universitario y la Bienal Nacional de Teatro.

E informó que "Unearte será la sede anfitriona del próximo Festival Nacional de Coros y Orfeones Universitarios de Venezuela. Y entre los encargados del Tercer Salón de Artes Universitarias estarán: Unearte, UBV, Unefa, y la Universidad de las Ciencias de la Salud".

Al finalizar el evento se hizo entrega de un reconocimiento al gobernador Argenis Chávez y se contó con la presencia del ministro del Poder Popular para la Educación Universitaria, César Trómpiz, el rector de la Unellez, Doctor Alberto Quintero, además de las autoridades de varias universidades: rectores, vicerrectores, decanos, directores de cultura y público en general.



**Coordinación de Relaciones Interinstitucionales**  
**SEXTANTE - Publicación - Noviembre – Diciembre 2019**

Redacción, diagramación y fotografía:  
Coordinadora (e): Licenciada Evila Delgado Llovera  
Colaboradora: Sinai Algarin Rivas

Web site: [www.umc.edu.ve](http://www.umc.edu.ve)

@U Marítima

